

Fecha: 10-06-2024

Medio: Campo Sureño - Regiones IX, X y XIV

Supl.: Campo Sureño - Regiones IX, X y XIV

Tipo: Noticia general

Título: **Nuestro compromiso por la seguridad alimentaria**

Pág.: 3

Cm2: 842.0

VPE: \$ 2.015.736

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

36.000

108.300

No Definida

# Nuestro compromiso por la seguridad alimentaria



**ESTEBAN VALENZUELA**  
ministro de Agricultura



La vida rural debe ser una opción viable para las futuras generaciones. En su reciente Cuenta Pública, el presidente Gabriel Boric, reiteró la tarea de mantener la esencia y las tradiciones del campo chileno, promoviendo la calidad de vida, innovación y futuro.

Precisamente, la implementación de la Política Nacional de Desarrollo Rural y el Programa Mi Negocio Rural para apoyar los emprendimientos de jóvenes rurales de las regiones de Coquimbo y Los Ríos, van en esa dirección. Siempre con nuestro compromiso claro: garantizar la seguridad alimentaria.

Gran parte del país depende de la agricultura familiar campesina; por eso es fundamental que puedan transitar a una industria familiar campesina que tenga la capacidad de producir de manera permanente y resiliente al cambio climático. Y es a través de la Estrategia Nacional de Soberanía para la Seguridad Alimentaria que buscamos fortalecer la seguridad alimentaria presente y futura.

En esta línea, invertimos \$500 mil millones durante el 2023 en el Plan Siembra por Chile que no solo apoya la seguridad alimentaria, sino que también apoya la reactivación económica de los agricultores y agricultoras durante las emergencias agrícolas, en una acción conjunta del Banco Estado y el Ministerio de Agricultura.

Debemos seguir potenciando la producción de cereales, leguminosas y papas. Mediante el programa de Cultivos Tradicionales ya hemos beneficiado a 1.500 usuarios con una inversión de \$5.000 mil millones. Además, esta temporada dispusimos que Cotrisa abriese poderes de compra de trigo para pequeños productores en sus plantas de Parral y Lautaro y también en marzo se aprobó en el Consejo Corfo la recapitalización de Cotrisa, lo que permitirá a la empresa contar con \$3.000 millones de pesos adicionales al capital actual.

Para transitar con fuerza hacia la sustentabilidad, el INDAP implementó el programa de transición a la agricultura sostenible con una inversión de \$1.782 millones que

En esta línea, invertimos \$500 mil millones durante el 2023 en el Plan Siembra por Chile que no solo apoya la seguridad alimentaria, sino que también apoya la reactivación económica de los agricultores y agricultoras durante las emergencias agrícolas, en una acción conjunta del Banco Estado y el Ministerio de Agricultura”.

ha permitido a 1.047 productores agropecuarios de todo el país acceder a asesoría técnica y financiamiento que les permita implementar manejos y prácticas productivas sustentables. A su vez, el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) anunció una nueva normativa que fomenta el uso de plaguicidas más sustentables y se prohibió el uso de 151 agroquímicos debido a su alta peligrosidad.

Para asegurar todos estos procesos, necesitamos disponibilidad de agua. Con un presupuesto de \$120.000 millones para este 2024, mediante la Ley de Riego buscamos impulsar un desarrollo rural que mejore la calidad de vida de quienes habitan y trabajan en nuestro campo.

Es fundamental contar con la in-

fraestructura adecuada para garantizar el riego. De hecho, la Comisión de Ministros de la CNR está impulsando 12 proyectos, incluyendo Las Palmas, Zapallar y Nueva La Punilla, que están en etapas avanzadas de desarrollo. Además, la CNR este año comenzará los estudios de prefactibilidad de los embalses Lavadero y Lontué en la Región del Maule u el sistema de embalses en el Valle de Aconcagua.

Seguiremos promoviendo, invirtiendo y confiando en el desarrollo humano de los agricultores de nuestro país. Apoyar a los territorios para que crezcan, no solo ayuda a acortar las brechas entre el campo y la ciudad, sino que contribuye directamente a nuestra seguridad alimentaria.